

bre n'ignore pas, est celui-ci : Nous demandons de convertir 2,727,000 acres de terre en une somme d'argent, mais nous, la rive Nord, avons versé dans le trésor provincial cinq fois cette somme. Prenez, par exemple, les états du revenu des forêts de la Province pour l'année expirée le 30 juin 1875, et vous verrez que les forêts du St. Maurice, de Pontiac et d'Ottawa ont rapporté une somme de \$468,773, tandis que celles de la Rive Sud n'ont donné qu'un revenu de \$53,953 pour la même période. Ce que nous demandons à la caisse publique n'est pas plus que notre part légitime, et la proportion qui vient d'être établie démontre que notre demande ne sort pas des bornes de la justice. D'un autre côté, la Rive Nord, sur les ventes de terres, a produit un revenu de \$13,552, tandis que la Rive Sud a donné \$20,413, ce qui montre que les chemins de fer de la Rive Sud ont donné à ses terres une valeur bien supérieure ; c'est ce qui explique comment il se fait que pour cet item, mais pour cet item seulement, la contribution du Sud excède celle de la Rive Nord de \$7,000.

De plus, pour montrer au public de cette Province que nous ne demandons pas un partagé inégal, comme je l'ai dit tout à l'heure, et pour étouffer les germes de divisions qui tendent à se produire, je prendrai comme preuve additionnelle l'item des licences. On voit par cet item que, sur la Rive Nord, les districts de Québec, Trois-Rivières, Joliette, Terrebonne, Montréal, Ottawa et Pontiac fournissent, sous ce chef, \$142,585.83, tandis que, sur la Rive Sud, les districts d'Arthabaska, Bedford, Richelieu, St. Hyacinthe, Beauce, Beauharnois, St. François et Iberville ne contribuent que \$23,535.19. Comparez ce chiffre avec celui de la Rive Nord \$142,585.83 ; la disproportion est frappante.

M. PICARD.—Combien donnent les cités de Québec et de Montréal ?

M. ANGERS.—Québec donne \$16,920.56, et Montréal \$114,943.38.

M. PICARD.—Bon !

M. ANGERS.—Je suis heureux, M. l'Orateur, de voir que l'Hon. député désire réclamer Montréal et Québec comme appartenant à la Rive Sud (on rit) et je dois en augurer que, animés de pareils sentiments, tous les députés de la Rive Sud n'hésiteront pas à accorder leur concours aux résolutions qui sont maintenant devant